

Auf zu neuen Taten im Zeichen des Schulsports

Liebe Verbandsmitglieder,

mit einem freudigen, energiegeladenen und von Herzlichkeit geprägten Gruß eures Vorstands begrüße ich euch herzlich im neuen Schuljahr 2023/24. Die vergangenen Wochen haben hoffentlich bei allen dafür gesorgt, dass der Akku wieder aufgeladen ist und alle mit guten Erwartungen in die kommenden Monate gehen.

Diese mögen uns allen vor allem beste Gesundheit und damit verbunden Energie, Ausdauer, die Fähigkeit zum Ent- manchmal auch nötigen Beschleunigen, Kreativität, zündende Ideen sowie die Anerkennung unseres Wirkens schenken, um den komplexen Anforderungen der täglichen Arbeit gerecht werden zu können, ohne dabei an den Problemen und Hemmnissen zu verzweifeln.

Bevor es mit Schwung und Dynamik an die Gedanken zum neuen Schuljahr geht, wünsche ich allen Mitgliedern, die am Ende des vergangenen Schuljahres in den verdienten Ruhestand gegangen sind, herzlichst von bester Gesundheit begleitete Jahre fernab aller beruflichen Pflichten voller glücklicher, erlebnisreicher und stets begeisternder Tage, die euch zufrieden, immer auf der Suche nach nun neuen Herausforderungen und beim Erfüllen längst gehegter Wünsche und Träume sehen.

Nichts motiviert mehr als das Wissen um die eigene Bedeutung

Lasst uns gerade zum Beginn des neuen Schuljahres bewusstwerden, welche Potenzen in unserem Fach stecken, es zu einem einzigartigen Fach machen. Vielfältige Aktivitäten werden traditionell den sportlichen Schulalltag bestimmen, neue Ideen in den vergangenen Wochen in euren Köpfen geboren worden sein, um mit unwiderstehlichem Schwung Schüler und Kollegen zu begeistern, alle vor Ort mitzureißen. Kein leichtes Unterfangen in Anbetracht der insbesondere personellen und damit auch schulorganisatorischen Probleme, aber ein Mittel, um den Arbeitsalltag mit Freude und Erfüllung erleben und gestalten zu können. Darin nun alle neuen Kolleginnen und Kollegen einzubinden, egal, welche Ausbildungs- oder Qualifikationsform sie absolviert haben, ihre Ideen und Vorstellungen zu nutzen, wird eine nicht zu unterschätzende, sehr wichtige Aufgabe werden.

Start mit Jahreshauptversammlung und Fortbildung

Mit großen Schritten eilen wir dem ersten Höhepunkt unseres Verbandslebens entgegen. Am **22.09.2023** findet in Köthen die diesjährige Jahreshauptversammlung und tags darauf die mit ihr verbundene praktische Fortbildung statt. Die Inhalte gehen euch in dieser Woche zu, ebenso die Form der Anmeldung über die Geschäftsstelle.

Das Thema Fortbildung soll sich noch in einem weiteren Hinweis widerspiegeln. Mit dem Ferienbeginn waren die regionalen und landesweiten Fortbildungsangebote abrufbar und anmeldebereit. Nutzt diese ebenso wie die unseres Verbandes, um mit neuen Ideen, aber auch gefestigten Grundlagen in den Inhalten, der Bewertung und Zensierung sowie den Regularien für den Schulsport einen bewegten sicheren Sportunterricht gestalten zu können.

Einfach Spitze

Schon mehrfach habe ich in den verschiedensten Foren auf die Ausbildung von Schülerinnen und Schülern zu **Schulsportassistenten** hingewiesen und diese beworben. Eine ganz tolle Form der Ausbildung konnte ich im letzten Schulhalbjahr im Landschulheim Grovesmühle erleben und 26 Schülerinnen und Schüler diese

Ausbildung durch das Zertifikat des Bildungsministeriums und unseres Verbandes attestieren. Entscheidenden Anteil daran hat unser Kollege Klaus von Orlikowski, dem ich auch auf diesem Wege noch einmal herzlich für seine Ideen und Arbeit danken möchte. Interessierte Kolleginnen und Kollegen können weitere Informationen zur Ausbildung bei mir in Erfahrung bringen.

Außerunterrichtlicher Schulsport

Die heutige Begrüßungsmail soll nicht alle Bereiche unserer schulischen und verbandsgeprägten Arbeit abdecken. Sie reißt Themen an, die wir in den nächsten Tagen mit den entsprechenden Materialien untersetzen werden. Die wichtigste Aufgabe bleibt das Erteilen eines niveaувollen, fachgerechten Unterrichts. Daneben stecken wir aber auch viel Kraft in die Wettbewerbe „Jugend trainiert für Olympia & Paralympics“ und die Bundesjugendspiele. Beide gehen mit Neuerungen an den Start, manche gravierend. Eine neue Form bildet der „Jugend trainiert – Grundschulwettbewerb“. Ihm gilt es erst eine feste Plattform im schulischen Alltag zu geben und in den Blickpunkt der Arbeit an den Grund- und Förderschulen zu rücken. Unterstützung dabei geben dabei die Schulsportkoordinatoren unseres Bundeslandes. Herzlich danken möchte ich an dieser Stelle unseren Kolleginnen und Kollegen, die Jahr für Jahr mit hohem Einsatz den Sportmotoriktest durchführen und damit die Grundlage für die Förderung der sportlichen Talente unseres Bundeslandes schaffen.

Schwimmgutscheine verlängert

Das Aufholen der Rückstände im Bereich der Schwimmfähigkeit stellte einen Schwerpunkt des Wirkens der landesinternen Arbeitsgruppe Schulsport in den vergangenen beiden Jahren dar. Als Ergebnis aller Bemühungen kam es zur Vergabe von Schwimmgutscheinen, um den Erwerb dieser lebenswichtigen Fähigkeit zu befördern. Die Ausgabe der Gutscheine ist um ein Jahr verlängert worden. Es ist wichtig und notwendig, Kollegen und Eltern Informationen zu dieser Möglichkeit zu vermitteln und zum Wahrnehmen anzuregen.

Liebe Kolleginnen und Kollegen,
damit auf zu neuen sportiven Taten. Euch, Ihnen allen ein bestens gelingendes neues Schuljahr, Erfolg in allen Bemühungen und Aktivitäten bei stets bester Gesundheit.

Herzliche Grüße im Namen des Vorstands

Jens-Uwe Böhme